

# Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0409/2021					Datum: 21.10.2021			
Dezernat 3								
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt				Az.: Bi			
<b>Betreff:</b>								
Geplante Projekte in 2021 und 2022 im Rahmen des Förderprogramms "Innenstadtimpulse"								
Gremienweg:								
17.11.2021	Kulturausschuss	-	einstim	mig	mehrheitl	I	ohne BE	
			abgelel	nnt	Kenntnis		abgesetzt	
			verwie	sen	vertagt		geändert	
	TOP	öffentlich	Ent	haltun	gen	Gego	enstimmen	

## **Unterrichtung:**

Der Kulturausschuss nimmt die förderfähigen Kulturvorhaben 2021/2022 im Rahmen des Förderprogramms "Innenstadtimpulse", welche das Kulturdezernat an innerstädtischen Veranstaltungsorten plant, zur Kenntnis.

### <u>Alltagsmenschen</u>

Es handelt sich um eine Ausstellung im öffentlichen Raum, welche in den Rheinanlagen sowie am Koblenzer Schloss eingerichtet wird. Besucher\*innen der Ausstellung können die "Alltagsmenschen" entlang eines Rundgangs begleiten. Aufgrund der zentralen und belebten Standorte der "Alltagsmenschen" werden sie darüber hinaus durch zufällige Begegnungen wahrgenommen, sodass die Ausstellung ein breit gefächertes Zielpublikum erreicht. Die Skulpturen interpretieren den Raum, der sie umgibt neu und ermöglichen so auch den Betrachtenden einen neuen Zugang zu der Umgebung. Die Figuren, das Erscheinungsbild der Innenstadt und die Betrachter\*innen treten so miteinander in einen Dialog, welcher einen niederschwelligen Zugang zur Kunst ermöglicht und unabhängig von den Entwicklungen des Pandemiegeschehens möglich ist.

#### Clubkultur am Eck

Die Stadt Koblenz ist nicht nur durch zahlreiche Attraktionen im Stadtgebiet und durch die Lage in einer Weinregion geprägt, sie lebt darüber hinaus von den vielen kleineren und größeren Betrieben, die sich neben der Gastronomie auch der Mitgestaltung des kulturellen Lebens in der Innenstadt widmen. Hierzu zählen insbesondere die Clubs und Liveveranstalter\*innen der Stadt, welche durch die Folgen der Pandemie vor eine überaus schwierige Situation gestellt werden und um ihre Existenz kämpfen müssen. Mit der Veranstaltung "Clubkultur am Eck" soll die Vielfalt der in der Stadt ansässigen Locations der Nachtkultur hervorgehoben und zelebriert werden. Geplant ist ein zweitägiges Festival am Deutschen Eck im Mai 2022. Es soll in Zusammenarbeit mit den Live-Veranstalter\*nnen sattfinden und diesen die Möglichkeit geben, sich als Location mit eigener Identität zu präsentieren. Dadurch soll den Besucher\*innen ein Gesamteindruck vermittelt werden, der das Nachtleben in Koblenz repräsentiert. Durch die gebotene Vielfältigkeit wird zudem ein breites Zielpublikum angesprochen.

## "Restart Clubkultur meets Kulturschock"

Kneipen und Clubs bilden einen wichtigen Bestandteil jeder Stadt und sprechen ein weit gefächertes Zielpublikum an. Durch die Pandemie wurde diese Szene extrem geschwächt und bedarf der Unterstützung bei einem Neuanfang. Bereits vor der Pandemie gab es das "Kulturschock" Kneipenfestival, organisiert von der Musiker-Initiative Music Live e.V.. Nach jahrelanger Pause können mit der Öffnung der Clubs nun wieder Liveveranstaltungen im Innenbereich durchgeführt werden, wenn auch

unter anderen Bedingungen als vor der Pandemie. Die Veranstaltung "Restart Clubkultur meets Kulturschock" soll den Kulturstätten dabei helfen, einen Neustart im Bereich der musikalischen Liveveranstaltungen zu schaffen. Mit einem ausgewählten Programm am ersten Freitag im Dezember 2021 soll ein attraktives, vielseitiges Angebot präsentiert werden. Die Besucher\*innen werden eingeladen, die Veranstaltungsorte wieder als solche zu erleben und die Gelegenheit wahrzunehmen, nach einer langen Pause Live-Auftritte verschiedener Genres genießen zu können.

Auswirkungen auf den Klimaschutz: Keine.